

Fecha: Domingo, 7 de diciembre, 16:00 hrs.

Libro: *Jalisco en su transición política.*

Autor: Alberto Arellano Ríos (Coordinador).

Editorial: El Colegio de Jalisco.

Año: 2014.

Salón C, Área Internacional.

Presentan: Jorge Octavio Navarro// Mario Ramos González// Alberto Arellano Ríos.

Modera: Erika Cecilia Ruvalcaba Corral.

Resumen: Es una obra colectiva que analiza los fenómenos políticos acontecidos desde la década de 1990. Los seis capítulos que la componen le dan sentido lógico a la transición política y analizan la situación política y social en la que se encuentra y sitúa el sistema político de Jalisco. La obra se inserta en la vertiente electoral, pero también realiza un análisis detallado de los actores políticos e instituciones implicadas.

En específico se hace un balance de las posiciones ocupadas por los actores en las estructuras de autoridad (1989-2012). Se estudia la concentración del poder y la competencia electoral de la elección de gobernador (1995-2012). Se analiza el proceso electoral de 2012, para contrastar las reglas y las prácticas políticas. En tanto que la segunda parte se estudia detenidamente a los partidos políticos en su interior. Se valoran los grupos, facciones y/o su desarrollo institucional del PAN, PRI y PRD.

Fichas curriculares:

Mario Alberto Ramos González. Es consejero del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco. Es egresado de la licenciatura de Estudios Políticos y Gobierno, por la Universidad de Guadalajara. Su maestría en comunicación, la cursó en el Departamento de Estudios de la Comunicación Social, del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades, de esa misma casa de estudios. Es doctorante en Cooperación y Bienestar Social por la Universidad de Oviedo Asturias, España.

En su trayectoria laboral se ha desempeñado como consejero distrital del Instituto Federal Electoral en los procesos electorales 2000, 2003 y 2006; fue presidente del Consejo Distrital no. 17 y no. 8 del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, en la elección de 2009 y 2012 y director de Participación Ciudadana en ese mismo organismo.

Es profesor investigador de tiempo completo con licencia, en la Universidad de Guadalajara y ha sido director de diversas tesis de maestría y licenciatura.

Ha participado como analista y columnista en diversos medios de comunicación y como conferencista sobre sistemas electorales, comunicación política, participación ciudadana y redes sociales.

Fue presidente del Colegio Estatal de Estudios Políticos y Gobierno de 2010 a 2014.

Alberto Arellano Ríos. Es licenciado en Estudios Políticos y Gobierno por la U de G. Cursó su doctorado en Ciencias Sociales en el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social. Es Profesor-investigador en El Colegio de Jalisco. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores nivel I. Los temas de estudio a los que se ha enfocado son: cambio político, políticas públicas y campo jurídico. Publicaciones recientes: “La gestión metropolitana en los países federales de América Latina” en *Revista Análisis Público*; *Numeralia de los estudios políticos*, en *Estudios Jaliscienses*; *Los partidos minoritarios en el sistema político jalisciense*, en *Polis*. Es Autor del libro *La gestión metropolitana. Casos y experiencias de diseño institucional* editado por la UNAM-III-Coljal en 2013; y coordinador del libro *Jalisco en su transición política* editado por el Coljal en 2014.

Erika Cecilia Ruvalcaba Corral. Es consejera del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana.

Es Licenciada en Administración y cursa la maestría en Tecnologías para el Aprendizaje. Ha estudiado diversos diplomados entre los que destacan *Diseño Didáctico Instruccional para e-learning*, en la Facultad Regional de Buenos Aires; Educación por Competencias y, finalmente, periodismo, ambos en la Universidad de Guadalajara.

En el ámbito electoral se ha desempeñado como capacitadora electoral, coordinadora administrativo y comisionada electoral en el Consejo Electoral del Estado de Jalisco; Técnica en Procesos Electorales y consejera ciudadana en el Instituto Federal Electoral; consejera presidente de la 13° Comisión Distrital en el Instituto Electoral de Jalisco y consejera municipal en el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco.

Además se ha desempeñado como coordinadora de Transparencia e Información Pública del H. Congreso del Estado de Jalisco y como docente, es académica, en la Escuela Vocacional, de la Universidad de Guadalajara.